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Взаимосвязь экзистенциальной исполненности и жизнестойкости в 

период средней взрослости: аннотация к магистерской диссертации / В. С. 

Климович ; БГУ, Факультет философии и социальных наук, кафедра общей и 

медицинской психологии; науч. рук. Конькова О. В. 

Объект исследования: экзистенциальная исполненность личности. 

Предмет исследования: взаимосвязь экзистенциальной исполненности 

и жизнестойкости в период средней взрослости. 

Цель исследования: выявить взаимосвязь экзистенциальной 

исполненности и жизнестойкости у людей средней взрослости. 

Основные результаты исследования. В ходе проведенного 

исследования нами проанализирована экзистенциальная исполненность и 

жизнестойкость мужчин и женщин в период средней взрослости. Мы 

обнаружили, что большинство мужчин и женщин средней взрослости имеют 

средний уровень экзистенциальной исполненности. Лица в разводе более 

дисциплинированны и обладают большим чувством долга, чем люди, 

состоящие в браке и одинокие люди. Результаты исследования 

жизнестойкости мужчин и женщин средней взрослости показали, что 

большинство мужчин и женщин имеют средний уровень жизнестойкости. 

Математический анализ показал, что «вовлеченность», «контроль» и уровень 

жизнестойкости статистически выше у мужчин. Исследование доказало, что 

существуют статистически значимые взаимосвязи экзистенциальной 

исполненности и жизнестойкости в период средней взрослости.  
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The relationship between existential fulfillment and resilience during middle 

adulthood: abstract to the Master's thesis / V. S. Klimovich; BSU, Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of General and Clinical Psychology; 

scientific hands Konkova O. V. 

Object of research: existential fulfillment of the individual. 

Subject of research: the relationship between existential fulfillment and 

resilience during middle adulthood. 

Purpose of research: to identify the relationship between existential 

fulfillment and resilience in people of middle adulthood. 

Main results of research. In the course of the study, we analyzed the 

existential fulfillment and vitality of men and women during middle adulthood. We 

found that most middle-aged men and women have average levels of existential 



fulfillment. Divorced people are more disciplined and have a greater sense of duty 

than married and single people. The results of a research of the resilience of men 

and women in middle adulthood showed that the majority of men and women have 

an average level of resilience. Mathematical analysis showed that “involvement”, 

“control” and the level of vitality are statistically higher in men. The study proved 

that there are statistically significant relationships between existential fulfillment 

and resilience during middle adulthood. 

Keywords: EXISTENTIAL FULNESS, RESILIENCE, SELF-DISTANCE, 

SELF-TRANSCENDENCE, FREEDOM, RESPONSIBILITY, INVOLVEMENT, 

CONTROL, RISK TAKEN 
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